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ATA SUCINTA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA DA 1 

SECRETARIA DE PORTOS DA PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA – 23/10/2019 2 

 3 

Aos vinte e três dias do mês de outubro de dois mil e dezenove foi realizada a Audiência 4 

Pública do processo de licenciamento ambiental nº E-07/002.15521/2013, referente à 5 

apresentação e discussão do Relatório de Impacto Ambiental – RIMA, com relação ao 6 

requerimento de Licença Prévia, referente ao Projeto de Revitalização, Restauração da 7 
Circulação Hídrica da Ilha da Conceição e do Complexo Portuário/Industrial da parte leste da Baia 8 
de Guanabara, Munícipios de Niterói e São Gonçalo. A Audiência foi feita no Espaço Multiuso 9 
do Centro Petrobras de Cinema, situado na Av. Visconde do Rio Branco nº 880, São Domingos, 10 
Município de Niterói, e iniciou-se às 19h05min com a seguinte composição das mesas: 1) 11 

Mesa Diretora: Mauricio Couto Cesar Junior, Presidente, e Paulo Roberto Bento Carneiro, 12 

Secretário; 2) Mesa do INEA: Anselmo Federico Neto, Coordenador do Grupo de 13 

Trabalho; 3) Mesa do Empreendedor: Domenico Acceta, representante da INPH, e 14 

Daniela Johana Pereira Sittrop, representante da CONCREMAT, empresa responsável 15 

pela elaboração do Estudo de Impacto Ambiental e seu respectivo Relatório de Impacto 16 

Ambiental – EIA/RIMA. Foi executado o Hino Nacional. Não houve manifestação a 17 

respeito da presença de algum representante do Ministério Público Estadual ou Federal. 18 

Dando continuidade, o Senhor Mauricio Couto fez os esclarecimentos em relação à 19 

dinâmica de realização de audiências públicas e citou a presença do Sr. Luiz Paulino – 20 

Secretário de Desenvolvimento Econômico do Município do Niterói. Em seguida, o 21 

Presidente da Mesa passou a palavra para o Coordenador do Grupo de Trabalho do 22 

INEA, Anselmo Federico Neto, que falou que o objetivo da Audiência Pública é divulgar o 23 

Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) e as informações sobre o projeto, recolher 24 

opiniões, críticas e sugestões da população interessada, de modo a contribuir na decisão 25 

quanto ao licenciamento ambiental. Falou do objeto de licenciamento e do histórico do 26 

processo e finalizou explicando que os questionamentos devem ser entregues em um 27 

prazo de 10 (dez) dias no INEA ou na CECA, conforme e-mail e endereço que constam 28 

do folder entregue. Dando continuidade, foi passada a palavra ao representante do 29 

empreendedor, Sr. Domenico Acetta, que discorreu sobre o projeto de Revitalização e 30 

Restauração das Diretrizes de Recuperação das Condições Ambientais e 31 

Restabelecimento da Circulação Hídrica da Ilha da Conceição e do Complexo Portuário e 32 

Industrial da Parte Leste da Baía de Guanabara, municípios de Niterói e São Gonçalo. 33 

Falou dos canais de acesso aos estaleiros da dragagem que será de 3.337.658 m3 a 34 

dragar em Niterói e 823.670 m3 a dragar em São Gonçalo. Falou ainda do acesso pela 35 

Rua Mário Neves. Em seguida a Sra. Daniela Johana Pereira Sittrop, Coordenadora 36 

Técnica da equipe que elaborou o EIA/RIMA, iniciou sua exposição. Apresentou o RIMA, 37 

destacando as características do empreendimento, citando a abertura do canal São 38 

Lourenço em uma área de intervenção de 5.700 m² no entorno da rua Delegado Waldir 39 

Guilherme, em áreas particulares, explicando a extensão de 300m, largura de 20m de 40 

profundidade e contensão nas laterais com Estacas Pranchas, construção da Ponte de 41 

Acesso à Ilha da Conceição com direcionamento do tráfego para as vias internas da Ilha e 42 

para a Avenida do Contorno. Citou o volume a ser dragado (4.606.129 MM m³), onde 43 

serão dragados sete áreas em Niterói e três em São Gonçalo utilizando draga de sucção 44 
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e recalque, draga autotransportadora e batelão lameiro, onde o material dragado será 45 

colocado no bota fora oceânico (Ponto F) materiais em níveis adequados para a 46 

disposição em águas sob jurisdição nacional, de acordo com as diretrizes da Resolução 47 

CONAMA nº 454/12,  ponto F à 18,52 Km de distância da barra da Baia de Guanabara e 48 

1 MN de diâmetro, área já licenciada pelo INEA. Com a modelagem matemática os 49 

sedimentos não retornarão para a costa. Enfatizou que, na fase de implantação, serão 50 

200 postos de trabalho no decorrer de 24 meses, e que, na fase pós-implantação, espera-51 

se a ampliação e recuperação dos empregos do setor naval, condicionados ao 52 

desenvolvimento econômico. Citou os aspectos físicos, bióticos e socioeconômicos e a 53 

área de influência direta e indireta. Relacionou os impactos decorrentes da implantação 54 

do projeto e as medidas mitigadoras. Apresentou os Planos e Projetos Ambientais e 55 

concluiu pela viabilidade ambiental do empreendimento. Houve um intervalo de 15 56 

(quinze) minutos, durante o qual foi servido um lanche. A Mesa Diretora recebeu 01 57 

(Hum) Carta pronta contendo seis perguntas, da Associação dos Moradores do Morro da 58 

Penha e Portugal Pequeno – AMMOPEPPE; e 14 (quatorze) perguntas escritas 59 

direcionadas para os componentes das mesas, as quais foram respondidas a contento, e 60 

07 (sete) inscrições para o uso da palavra, sendo que a Sra. Silva Netto em sua fala 61 

solicitou uma segunda Audiência no Município de São Gonçalo. Todos os participantes 62 

que se inscreveram durante a audiência e aqueles que solicitaram o uso da palavra foram 63 

atendidos. Em seguida, o Presidente lembrou que quaisquer contribuições referentes à 64 

Audiência Pública poderão ser encaminhadas, no prazo de 10 (dez) dias, ao INEA – 65 

Avenida Venezuela nº 110 – 2º andar, Saúde, município do Rio de Janeiro, telefone 2334-66 

5342, ou à CECA – Avenida Venezuela nº 110 – 5º andar, Saúde, município do Rio de 67 

Janeiro, telefone 2334-5905, conforme consta do folheto distribuído aos presentes. O 68 

Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão às 23h15min.  69 

Nada mais tendo a informar, eu, Paulo Roberto Bento Carneiro, encerrei a presente Ata. 70 

 71 

Em 23/10/2019 72 

 73 

 74 

_________________________ _________________________ 75 

 Mauricio Couto Cesar Junior                                                Paulo Roberto Bento Carneiro        76 

      Presidente da Mesa                                                                    Secretário da Mesa 77 


